

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO III

REDACCION
Rambla de San Juan, 50, entresuelo
ADMINISTRACION
Rambla de San Juan, 71, bajos

Tarragona: jueves 16 Septiembre de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tarragona 175 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.
En el resto de España 6 ptas. trimestre.
En el extranjero 15 ptas. trimestre.-Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 743

QUINTAS

D. PEDRO MARTÍ Y SABATÉ proporciona sustitutos á los reclutas del actual reemplazo que por razón de su suerte les corresponde servir en los Ejércitos de Ultramar.

Aceptará también sustitutos que sean licenciados absolutos, soldados de la primera y segunda reserva y excedentes de cupo, siempre que reunan las condiciones prevenidas.

Dirigirse á la

PLAZA DE LA FUENTE, 27, PRAL.
TARRAGONA

LA RECONSTITUCIÓN DE VIÑAS EN CATALUÑA

Con verdadera fé y delirio se hace en algunas comarcas catalanas: falta solamente que tengan precio remunerador algunos años los vinos, para estimular á ella á los *incrédulos* por falta de medios para sufragar los extraordinarios gastos que exige. Para hacerse mejores resultados, convendría que los viticultores, antes de emprender las plantaciones en serio conociesen bien la cepa americana que les conviene poner en sus terrenos y no fiasen un asunto de tan vital interés para ellos á un cualquier *corredor* ó representante que no tiene nada de viticultor ni otras experiencias que sus buenas intenciones al negocio. Una corta excursión en la provincia de Tarragona me ha alarmado al ver más de 500 mil barbos americanos y más de un millón de estacas compradas como á Rupertis Lot y nada tienen de tal, solo el nombre que les dió su vendedor. ¡Alerta viticultores! Con vuestros afanes de comprar barato nombres de plantas americanas sin conocerlas, ni su procedencia, creo comenzais el nuevo edificio que podría ser vuestra prosperidad, completamente al revés ó sobre falsos cimientos. En este paso recogeréis antes que vino bastantes disgustos y hareis muchos gastos sin provecho. Las estacas americanas destinadas á criaderos ó viña deben tener siempre el *mínimum* 50 cm. y en las pendientes secanas ó rocallosas como el Priorato han de tener de 60 á 70 cm., ya para evitar los efectos de la sequedad plantándolos á mayor profundidad y ya para poderlos injertar en el último entrenudo de la sobredicha estaca en lugar del nuevo brote que siempre es de entrenudos inmediatos ó corcóreos y que siempre resultan ingeridas desastrosas. Eso son otras economías mal entendidas de los viticultores egoístas ó ignorantes.

Para asegurar el éxito de las plantaciones conviene hacer algunos análisis de tierra del subsuelo de los terrenos que se desean reconstituir para saber la planta que exigen, visitar viveros acreditados para proveerse de ella y presenciar la preparación de envíos, serán gastos bien aprovechados y más si hacen las compras en colectividades. Plantando bien y con conocimiento de causa, pronto será un hecho la reconstitución y regeneración de aquellas bellas alegrías y comarcas vitícolas, del contrario á la emigración sucederá la miseria de los habitantes y un montón de ruinas en las moradas y bodegas.

Hoy la selección de las buenas plantas americanas está hecha, después de perfidiosos estudios y experiencias, no obstante es susceptible de mejorarse en algunos casos. También se ha hecho de moda la plantación del *Rup. Lot*, que con todo y ser bueno en sus terrenos llevará muchos engaños porque se le destina en todos terrenos sin excepción y se le injerta con todas las castas europeas sin distinción; y falta mucho en

reunir tantas y tan bellas condiciones; pues no hay planta de omnimoda adaptación y afinidad con sus corregeneradores las cepas europeas.

Los nuevos híbridos americanos por americanos puros tales son las Riparias por Rupestris números 3.306 y 3.309 de Mr. Couderc y el número 10114 de Millardet nos han abierto (con la experiencia) un gran horizonte á la nueva viticultura, pues que todo y conservando sus primitivas excelencias de inmunidad á la flojera, resisten en alto grado al carbonato de cal de los terrenos, además de tener gran desarrollo, una inmensa afinidad del patrón con su injerto, pues por mí esa es la ventaja más estimable de tales híbridos, que no dudo se extenderán las plantaciones tanto más se conozcan sus méritos. Tenemos muchos terrenos difíciles á reconstituir y pocas plantas para ellos á escoger.

J. Casellas.

Barcelona 15 de Septiembre de 1897.

Correo de Madrid

14 Septiembre.

Un telegrama de New-York dice que por el representante del Gobierno austriaco se practican gestiones á fin de averiguar el número de húngaros muertos en Pensilvania, para formular la reclamación oportuna.

—Otro telegrama de New-York dice que el cónsul americano en la Habana, Mr. Lee, ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros y el subsecretario Mr. Day, como preparación del Consejo próximo á celebrarse.

El tema de esta conferencia fué si la toma de Victoria de las Tunas, la reunión de la asamblea de Guaymaro y la elección de presidente de la titulada república cubana son condiciones suficientes para el reconocimiento de la beligerancia á los rebeldes.

Todos los informes coinciden en que mister Mac-Kinley está agobiado y entristecido por las complicaciones interiores de su país, sin contar con varias otras cuestiones políticas y que desea un arreglo pacífico del problema de Cuba, ateniéndose al programa formulado en la plataforma de San Luis cuando fué acordada su candidatura para el cargo de presidente.

Obedeciendo á esta política se ha procurado que la nota presentada por Mr. Woodford al Gobierno español como base de sus gestiones diplomáticas, fuera como lo ha sido, demostrativa de amistad, sin mencionar para nada la independencia de Cuba, hablando sólo de la autonomía y proponiendo para obtener este resultado diferentes medios á fin de que España pueda elegir el más conveniente.

Se esfuerza Mr. Mac-Kinley en justificar la conveniencia de que los Estados Unidos intervengan en los asuntos de Cuba, alegando las pérdidas grandes que ocasiona la guerra á los intereses mercantiles de los Estados Unidos y lo mucho que cuesta al Gobierno norteamericano mantener su actitud amistosa con España, mientras dure la guerra.

De esta manera quieren demostrar los yankees que son parte interesada y así tratan de justificar la petición que harán á España para que concluya la guerra en breve plazo.

De este modo también cree Mr. Mac-Kinley que se reserva para el porvenir.

Está convencido el Gobierno norteamericano que aunque rechazase España las gestiones de Mr. Woodford, no sobrevendrá rozamiento alguno por cuanto no debe haber motivo para ello porque entra en sus gestiones entretener el tiempo y llegar hasta Diciembre para prepararse á las contingencias del porvenir y al mismo tiempo para eludir contingencias el presidente,

echando sobre el Congreso toda la responsabilidad de las determinaciones futuras.

Los jingoistas acogen y comentan con fruición las noticias relativas á la actividad de los insurrectos en Pinar del Rio.

—Habiendo contestado afirmativamente el diputado por Palma (Huelva) señor Burgos, la carta en que se le ofrecía la dirección de Gracia y Justicia del Ministerio de Ultramar, se ha remitido ya á San Sebastián el oportuno decreto que mañana firmará la Reina.

El señor Burgos fué partidario de la continuación del general Azcárraga en la jefatura, y este nombramiento parece el premio.

—Un despacho de Tánger dice que circula por aquella ciudad, con insistencia, el rumor de que las kábilas de la costa del Riff han saqueado otro buque velero de nacionalidad española.

—Se ha dicho en los círculos bursátiles que el aplazamiento para la clausura del empréstito de Filipinas, se debe á dificultades relacionadas con la situación económica de aquel mercado y al retraimiento de entidades importantes.

—Los francos se han cotizado hoy á la elevada cifra de 32'25.

Esta cotización es motivo de muchos comentarios contra el Gobierno.

—Han conferenciado con el general Azcárraga los generales Polavieja y Gómez, el obispo de Sión, el procurador de los Dominicos y el gobernador de Madrid.

—El ministro de la Gobernación ha visitado esta tarde al ministro de Hacienda para conferenciar.

Ambos ministros han hablado especialmente del crédito necesario para la organización del cuerpo de policía judicial.

Además á juzgar por lo que afirman referencias oficiosas, en esta conferencia se ha tratado casi exclusivamente de política, conviniendo algunos extremos que serán adoptados después por el Consejo que se celebrará el jueves.

—Mañana se ultimaré el dictamen relativo á la subasta para el arriendo de los petróleos.

En cuanto esté formulado el dictamen convocará el ministro de Hacienda á la comisión y el parecer de ésta será elevado á la aprobación del Consejo.

—Asegúrase esta tarde que el general Martínez Campos ha escrito á varios amigos, entre ellos al diputado conservador señor Bushell, aconsejándoles que no dejen al señor Silveira.

Añádase que preparaban nuevos testimonios de amistad inalterable á este hombre público.

—Para resolver algunos asuntos del departamento de Gracia y Justicia ha conferenciado con el general Azcárraga el conde de Tejada Valdosera.

Parece que entre estos asuntos hay la provisión de la silla primada de España vacante por fallecimiento del cardenal Monescillo.

En esta conferencia no se ha acordado resolución respecto del candidato.

—Telegráfico de Lisboa que el contralmirante de la escuadra española señor Bermejo y los comandantes de la misma han visitado el palacio de las Necesidades. Los Reyes de Portugal les acogieron con benevolencia.

A las tres los comandantes regresaron al arsenal, desde donde pasaron á bordo.

El señor Bermejo quedó en tierra visitando los principales barrios de la ciudad.

Los ministros de Negocios Extranjeros y de Marina asistieron á la recepción.

Hoy habrá visitado el Rey la escuadra.

El banquete con que el Consejo de Almirantazgo obsequiará á la escuadra española será de 120 cubiertos, presidiendo el ministro de Marina.

El ministro brindará por la Reina Regen-

te y el contralmirante señor Bermejo por los Reyes de Portugal.

Asistirán al banquete los comandantes de los barcos de guerra brasileño y alemán surtos en Lisboa.

—Asegúrase también que el ministro de Hacienda tiene en cartera una nueva proposición para el arriendo de las minas de Almadén.

—El Correo dice que en varios impresos y hojas anarquistas procedentes de Londres relativos al último meeting celebrado en aquella capital, se referían una porción de detalles y se hablaba del teniente Portas y del tratamiento sufrido por los presos de Montjuich.

Lo más extraño, añade, es que dichas hojas contienen certificados de médicos con las señas de sus domicilios.

Añade El Correo que si el Gobierno no tiene conocimiento de estas hojas no tiene inconveniente por su parte en faltarlas para que se informe de lo que en ellas se dice.

Política jocosa

DIMISION

Deseo de un destino mayor del que se tiene. Hay políticos á quienes les sale bien la cuenta y lo consiguen; los mas se quedan sin el que tienen y sin el que desean.

Esta cruel experiencia ha hecho que sean muy raras hoy día las dimisiones. Solo la presenta el que sabe á ciencia cierta que va á ser destituido ó el que quiere probar que hace la guerra al gobierno que lo nombró cuando ve que la caída de éste está muy próxima; así se libra de caer también envuelto en su ruina.

Los ministros presentan siempre su dimisión *voluntariamente*, bien porque se los aconseja su conciencia política ó porque el mal estado de su salud no les permite continuar en el destino.

Y luego dirán por ahí que los ministros carecen de abnegación y de desprendimiento... merecían en castigo esos maldicientes que se les nombrase á ellos. Entonces verían por experiencia el sacrificio que hacen á veces algunos ministros que no dimiten por salvar la patria, y cobran 6.000 duros de sueldo contra lo que su conciencia les aconseja y el mal estado de su salud les permite.

J. R. A.

Extracto del Boletín oficial

Real orden del Ministerio de la Guerra recordando á los militares que les está prohibido utilizar la prensa sin autorización expresa de sus jefes.

—Orden del mismo Ministerio disponiéndose la concentración en las zonas respectivas de los individuos del sorteo supletorio del cupo de Ultramar.

—La Delegación de Hacienda anuncia que desde el día 16 del actual hasta fin de Octubre se recibirán en la Intervención de esta provincia los cupones del 4 por 100 Interior y Exterior y sin limitación de tiempo las inscripciones del 4 por 100 de las instituciones civiles, establecimientos de Beneficencia é instrucción, cofradías, capellanías y demás domiciliadas en esta provincia.

—La Alcaldía de Valls anuncia la segunda subasta para el arriendo del arbitrio de matanza de cerda.

—La de Reus el nombramiento de don Francisco de P. Macedoni de agente ejecutivo recaudador de créditos municipales.

—La de Cunit que están de manifiesto los repartimientos de consumos y líquidos.

—Y la de Solivella subasta para cubrir el cupo de consumos.

—Relación de las cantidades que por obligaciones de primera enseñanza deben figurar en los presupuestos de los Ayuntamientos de esta provincia para el ejercicio de 1897-98.

Extracto de la Gaceta de Madrid

Además de dos decretos de personal de Gracia y Justicia, publica la de anteayer las disposiciones siguientes:

Estado.—Comunicación de Cancillería, dando cuenta de haber presentado ayer á S. M. la Reina sus cartas credenciales al nuevo ministro de los Estados Unidos mister Woodford.

Gobernación.—Declarando sucias las procedencias de Nueva Orleans y Ocean Spring (Estados Unidos de América.)

Noticias locales

Los Debates olvida que el partido conservador tortosino suele tener jefes que no gobiernan en el Ayuntamiento, por ejemplo, el señor Gonzalez, pero que gobiernan de hecho y de derecho entre los elementos conservadores.

Otra cosa es que algunos amigos particulares, en la Alcaldía ó en otros puestos, vayan á gusto en el machito.

En Tortosa, las jefatura son bien conocidas, y allí conservador es sinónimo de gonzalista.

Por lo demás, precisamente porque nos ocupamos en los asuntos propios nos preocupa la actitud de Los Debates, ya que en breve confiamos verle inspirándose en la política liberal, y por ello le anticipamos nuestra enhorabuena más sincera.

Según los cálculos de personas que tienen motivos para estar al corriente de esta clase de asuntos, en la distribución del cupo asignado á esta zona para el actual reemplazo tocarán á esta ciudad:

27 soldados destinados á Cuba.

10 id. á Filipinas.

2 id. á Puerto Rico.

37 id. á la Península.

Para cubrir cuyas cifras será preciso, si se deducen los exceptuados, echar mano de todos los números anteriores al 78 para completar el contingente destinado á Cuba; del 78 al 108 para Filipinas; del 108 al 111 para Puerto Rico, y hasta el 200 para completar la cifra pedida para la Península.

En moda se ha puesto, de poco tiempo á esta parte, hablar de carlistas.

Nosotros creemos que, hoy por hoy, el peligro carlista es secundario.

Pero conviene tener en cuenta, por lo que se refiere á nuestra provincia, que la asociación de *rabassaires* ha quitado mucha fuerza á los cabecillas, pues entre los propietarios y los jornaleros del campo no reinan las corrientes de armonía que antes existían.

En reunión celebrada anoche por la comisión de Festejos de nuestro Ayuntamiento se acordaron las fiestas con que debe solemnizarse la festividad de nuestra patrona Santa Tecla.

Entre los acuerdos adoptados figuran la celebración de procesiones, ramilletes de fuegos artificiales, reparto de bonos á los pobres, salida de gigantes y enanos, iluminaciones públicas, corrida de novillos-toros, procesiones cívicas para honrar la memoria del eminente Ixart, carreras, cucañas y otros regocijos de carácter popular.

En el tren de Valencia saldrá hoy para dicha ciudad y Andalucía nuestro distinguido amigo don Manuel Cuchí, primer teniente alcalde de esta capital.

El señor Cuchí se propone efectuar una larga excursión por varias provincias españolas, á cuyo fin ha solicitado la oportuna licencia del excelentísimo Ayuntamiento.

Parece que entre los señores concejales se agita la idea de cambiar los palos colocados en la rambla de San Juan para la instalación de la electricidad por candelabros de hierro de más agradable aspecto.

Nos agrada en extremo esta actitud de nuestros ediles.

Ha sido trasladado á su instancia á la provincia de Santander el digno delegado de Hacienda de esta provincia don Francisco de la Parra.

En el breve espacio de tiempo que ha estado al frente de esta Delegación se han suscitado muchas é importantes cuestiones, que ha sabido

resolver con notable acierto y fortuna, á pesar de los graves obstáculos que algunos se han complacido en crearle.

Nosotros, que hemos tenido ocasión de tratarle, sabemos cuanto ha luchado para el exacto cumplimiento de su deber, y por eso sentimos su marcha, deseando que su gestión en la provincia de Santander no le resulte tan espinesa como le ha resultado en la nuestra.

Por falta de número de señores concejales no pudo ayer celebrar sesión de primera convocatoria el excelentísimo Ayuntamiento.

Hoy debe celebrarse Junta administrativa en la Delegación de Consumos para ver y fallar un expediente instruido por supuesta defraudación cometida por dos empleados en una de las estaciones de ferrocarriles de esta ciudad.

Se ha dispuesto que los reclutas del sorteo supletorio y cupo de Ultramar que han de concentrarse en la zona de esta capital se incorporen al regimiento de Albuera para recibir la instrucción militar.

Los de la zona de Vilafranca deben incorporarse al regimiento de Almansa.

La Delegación de Hacienda de esta provincia ha consignado para el día de hoy el pago de 61.630'15 pesetas por obligaciones de los Ministerios de Guerra, Fomento y Hacienda.

Hoy debe celebrarse sesión, la Comisión mixta de reclutamiento, en la cual se acordará seguramente la agrupación de los pueblos para proceder al sorteo de las décimas que les correspondan.

También están citados para celebrar sesión los diputados que constituyen la Comisión provincial.

Para sustituir á nuestro distinguido amigo particular don Francisco Parra, en el cargo de Delegado de Hacienda de esta provincia, ha sido nombrado don Ricardo Brañas, persona de la cual tenemos buenos antecedentes que nos complaceremos ver confirmados por sus actos en el desempeño del cargo que viene á ocupar.

Con motivo de las próximas fiestas de Nuestra Señora de la Merced, la compañía de Tarragona á Barcelona y Francia propone establecer billetes de ida y vuelta, de 2.ª y 3.ª clases, á precios reducidos, desde varias estaciones de sus líneas á Barcelona. En breve se publicará el cartel anunciando precios y condiciones.

Ha fallecido en San Felip de Llobregat nuestro distinguido amigo particular don Joaquín Escrivá de Romani, marqués de Monistrol y de Aguilera, presidente del Instituto Agrícola catalán de San Isidro.

Enviamos á su desconsolada familia el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Por importación ingresó ayer en Arcas del Tesoro la Administración de Aduanas de esta capital, la cantidad de 13,987'88 pesetas.

Se ha recibido un telegrama del ministro de la Guerra en el cual se ordena que antes del día 20 se concentren en Barcelona los reclutas de esta región, del reemplazo de 1896-97, á quienes correspondió servir en Ultramar y que después de haber recibido instrucción militar pasaron á sus casas.

Dichos reclutas embarcarán para Cuba el citado día 20, en el vapor «Alicante», de la Compañía Trasatlántica, que efectuará un viaje extraordinario.

También deben embarcarse en Barcelona en el citado buque, otros 491 reclutas procedentes de la quinta región y unos 180 de las Baleares.

Por cesación de don José Espina, auxiliar de la Agencia recaudatoria de contribuciones del partido de Vendrell, ha sido nombrado para sustituirle en dicho cargo don Manuel Fernandez Recasens.

No deben olvidar los interesados que el día 30 del actual finirá el plazo concedido para la redención del servicio militar, tanto para la Península como para Ultramar, por 1.500 pesetas. Desde dicho día, los que tengan que ir á Ultramar deberán entregar 2.000 pesetas durante los diez días anteriores á su embarco.

De regreso de Madrid llegó ayer á esta ciudad nuestro amigo señor Mas, contratista de la carretera de Pont de Armentera.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad á nuestros queridos amigos de Vilella alta señores Viñes y Solá.

El día 4 del próximo Octubre y ante el tribunal de oposiciones, darán comienzo en Barcelona los ejercicios orales para proveer las escuelas de niñas dotadas con 2.000 ó mas pesetas.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 761.

A las tres de la tarde.—Barómetro, 760.

Termómetro: Máxima 25.—Mínima, 14.

Temperatura media, 19'50.—Viento N. O.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Juan, número 57.

Noticias provinciales

REUS.—El número de soldados que corresponden á esta ciudad en el reemplazo de este año, es el de 98 soldados y 9 décimas.

La distribución de ellos ha de hacerse en esta forma:

Destinados á Cuba, 34.

id. á Filipinas, 12 y 3 décimas.

id. á P. Rico, 3 y 6 décimas.

id. á la Península 50.

Persona muy versada en materia de quintas, que conoce el número de expedientes cuya exención ha sido admitida, nos facilita la siguiente distribución de los concurrentes al reemplazo de este año.

Advertimos desde luego que no es posible responder de su exactitud matemática, pero que el cálculo sufrirá variaciones muy poco perceptibles.

De los 399 soldados que constan en el sorteo, irán seguramente á filas los comprendidos del número 1 al 268, resultando excedentes de cupo los que pasan de este último número.

La distribución será probablemente la que sigue:

A Cuba desde el número 1 al 86.

A Filipinas desde el 87 al 125.

A Puerto Rico desde 133 al 268.

Por el interés que revisten tales datos nos hemos apresurado á hacerlos públicos con toda la premura posible.

—Ayer examinaron en el Instituto de esta ciudad los exámenes de ingreso para la segunda enseñanza.

TORTOSA.—Después de permanecer en esta ciudad una larga temporada, salió ayer en el expreso, acompañado de su distinguida familia en dirección á Barcelona, nuestro estimado amigo el excelentísimo señor don Manuel Porcar y Tió.

Lleven un feliz viaje.

—Ayer tarde en el expreso no recibimos el correo de Madrid, por no haber llegado á Valencia el tren procedente de la Corte. A consecuencia de las lluvias, el convoy tuvo que detenerse en la estación de Villasequilla, según dicen los periódicos de Valencia.

Esta mañana tampoco ha llegado en el tren correo de Valencia la correspondencia de Madrid.

—Anteanoche se promovió un altercado entre algunos sujetos en una casa de lenocinio, haciendo uno de ellos un disparo con arma de fuego, que afortunadamente no alcanzó á nadie siendo detenido y conducido á la inspección de vigilancia, habiéndose dado parte del hecho al Juzgado.

—Para el próximo domingo, 26 del actual, se nos asegura, que en el circo taurino de esta ciudad, se celebrará una novillada, en la que probablemente lidiarán ganado de Carriquirri, los valientes diestros *Valenciano* y *Alvaradito*. Veremos á ver, lo que hay de cierto.

VALLS.—En la iglesia de San Juan Bautista se unieron el domingo último en indisolubles lazos un par de tortolillos que cenantan, el novio 64 abríles y la novia 54 primaveras.

Dios conceda á tan bella pareja una eterna luna de miel.

NULLES.—Ayer celebró el vecino barrio de Bellavista su fiesta mayor. En los divinos oficios ha pronunciado el sermón el reverendo don José Cosidó, coadjutor de la parroquia de San Juan Bautista de esta ciudad.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—Santos Cornelio papa y Cipriano mártires.

SANTOS DE MAÑANA.—San Pedro de Arbués mártir y la impresión de las llagas de San Francisco de Asis.—Témporas.—Ayuno.

Oración de Cuarenta Horas

Enseñanza.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto á ocho, cantándose el serafico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Carmen en las Descalzas.

SECCIÓN COMERCIAL

Estación Enotécnica de España en Londres

10 Septiembre.

La cantidad total de vinos importada en todo el Reino Unido de la Gran Bretaña é Irlanda, durante el proximo pasado mes de Agosto, ha sido de 1.050.773 galones (47.762 hectólitros), de cuya cifra corresponden 741.224 galones (33.692 hectólitros) á los vinos tintos y 309.549 galones (14.070 hectólitros) á los blancos.

Comparando estas cantidades con sus correlativas correspondientes á la importación, durante el mismo mes de Agosto del año anterior se observa un aumento de 23.478 galones (1.067 hectólitros), cuyo aumento es originado tanto por los vinos tintos como por los blancos, puesto que los primeros acusan un alza de 31.637 galones (1.438 hectólitros) y los segundos de 1.841 galones (84 hectólitros). Comparando las distintas procedencias de los vinos, se ve que ha aumentado la importación de vinos blancos españoles en 2.951 galones (134 hectólitros), blancos franceses en 9.527 galones (433 hectólitros); y los vinos de Portugal en 77.772 galones (3.535 hectólitros); observase en cambio que han sufrido un descenso, los vinos tintos españoles de 1.744 galones (79 hectólitros), tintos franceses, de 37.620 galones (1.710 hectólitros), los vinos de Australia de 1.706 galones (78 hectólitros) los de Alemania, de 6.042 galones (275 hectólitros), los de Holanda, de 2.476 galones (112 hectólitros), los de Madera, de 2.365 galones (107 hectólitros), los de Italia, de 7.159 galones (325 hectólitros), los de Otros países, de 7.451 galones (339 hectólitros) y por último los procedentes de las Posesiones Británicas del Sur de Africa, de 209 galones (10 hectólitros).

La cantidad total de vinos importada en todo el Reino Unido, durante los ocho meses que van transcurridos del año actual, se ha elevado á 11.277.748 galones (512.625 hectólitros), valorados en 4.154, 265 libras esterlinas, de cuya cifra corresponden á los vinos tintos 7.838.324 galones (356.298 hectólitros) y á los blancos 3.439.424 galones (156.337 hectólitros).

La cantidad total de vinos librada al consumo en todo el Reino Unido, durante el mes de Agosto proximo pasado, y después de abonados los correspondientes derechos de Aduanas se ha elevado á 999.270 galones (45.421 hectólitros) de los cuales corresponden á vinos tintos 699.143 galones (31.779 hectólitros) y á blancos 300.127 galones (13.642 hectólitros).

Comparando estas cifras con sus correlativas correspondientes al consumo durante el mismo mes de Agosto del año anterior, se observa un descenso de 47.997 galones (2.182 hectólitros), á cuyo descenso han contribuido los vinos tintos con 31.535 galones (1.438 hectólitros) y los blancos con 16.462 galones (748 hectólitros).

La cantidad total de vinos librada al consumo en todo el Reino Unido, durante los ocho meses transcurridos del año actual y despues de abonados los correspondientes derechos de Aduana, se ha elevado á 10.124.233 galones (460.192 hectólitros) de los cuales corresponden á vinos tintos 7.064.493 galones (321.113 hectólitros) y á blancos 3.059.740 galones (139.079 hectólitros).

BUQUES A LA CARGA

JUEVES 16

Para Bilbao y escalas (haciendo la de Marín) vapor «Asturias», que despachan los señores Hijos de Benigno López.

Para Londres vapor «Alerto», consignatarios señores Vda. y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

Para Bilbao y escalas vapor «Cabo Tortosa», consignatario don Mariano Peres.

VIERNES 17

Para Valencia vapor «Cervantes», su agente don José María Ricomá.

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

Table with multiple columns: ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., and Plazas. Lists various goods like wine, oil, and flour with their respective prices and exchange rates.

ANUNCIOS

DISPONIBLE

DISPONIBLE

GRAN FÁBRICA DE BRAGUEROS DE PEDRO MONTSERRAT

Aparatos ortopédicos, piernas artificiales, corsés mecánicos y otros instrumentos, á precios verdaderamente módicos.

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Calle de la Unión, 34, bajos

TARRAGONA

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACION: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 1'75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.

El DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que ha dedicado siempre preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una Sección comercial en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Trasatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA